
1 | 31 

COMMUNE DE SAINT PRIVAT EN PERIGORD 
 

PROCÉS VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL  
 

L’an deux mille vingt-trois le vingt-neuf mars à dix-huit heures,  
Le Conseil Municipal de cette commune, régulièrement convoqué, s’est réuni au nombre prescrit par la Loi, 
à la salle des fêtes de Saint-Privat des Prés, sous la Présidence de Pascale ROUSSIE-NADAL, Maire. 
Date de convocation du conseil : le 14 mars 2023 
 
Etaient présents : Mesdames et Messieurs Pascale ROUSSIE-NADAL, Denise RAGOT, 
Jean-Louis VESSIERE, Éric MONROUX, Maxime CLAIRAUD, Cyril CONDEMINE, Christine VAYSSE, 
Hélène PRADIER, Dominique RABOISSON, Alain LUCOT, Rémy CHAUSSADE, Joelle STRUFFERT, 
Marie-Christine MALBEC-ANDRIEUX, Pierre DE CUMOND. 
 
Absents excusés : Fabienne PICHOT a donné pouvoir à Pascale ROUSSIE-NADAL, Joelle REYREL n’a 
pas donné pouvoir, Catherine CHARRIER a donné pouvoir à Rémy CHAUSSADE, Didier JACQUIN n’a pas 
donné pouvoir. 
 
Secrétaire de Séance : Monsieur Dominique RABOISSON. 
Monsieur Dominique RABOISSON a été désigné Secrétaire de séance (selon art. L.2121-15 du Code 
Général des Collectivités Territoriales). 
 

Invités (3) : Bruno ARCHAMBAULT DE VENCAY, Conseiller aux Décideur Locaux (CDL) ; Riad LATIOUI, 
Secrétaire de Mairie ; Philippe LUPRIS, Agent administratif comptable. 

Date d’affichage de la convocation : 15 mars 2023. 

Nombre de conseillers en exercice : 18 – Nombre de présents : 14 – Nombre de votants : 16 

Madame le Maire procède à l’appel nominal des membres du Conseil Municipal, constate que le quorum est 
atteint et valide la tenue de cette assemblée. 

Ajout de trois points à l'ordre du jour 

Madame le Maire propose au Conseil Municipal d'ajouter les trois points suivants à l'ordre du jour :  

 Le renouvellement de la convention avec la Mission Locale Ribéracois Vallée de l’Isle. Il sera placé 
au point 14 de l’ordre du jour. 

 La validation de la participation triennale de la commune aux transports scolaire. Il sera placé au 
point 15 de l’ordre du jour. 

 Le bail commercial de la nouvelle boulangerie qui va démarrer au 1er avril 2023. Il sera placé au point 
16 de l’ordre du jour. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal accepte à l'unanimité, l'ajout des trois points à l'ordre du jour 
(16 voix pour). 

Le Conseil Municipal est invité à se prononcer sur le procès-verbal de la réunion du 06 janvier 2023. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à l'unanimité (16 voix pour), le compte-
rendu de la réunion du 06 janvier 2023. 
 

ORDRE DU JOUR 
 

01/ Vote des comptes administratifs et comptes de gestion 2022 des budgets annexes et du budget 
principal – Affectation du résultat : 

 02/ Vote des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2023 : 
 03/ Amortissement – Subvention d’équipement du budget principal au budget logement. 
 04/ Vote des budgets primitifs 2023 : 
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 05/ Vote des subventions 2023 : 
 06/ Adoption du compte financier unique : 
 07/ Opération logements conventionnés rue du lavoir – validation du lots 6 plomberie électricité 
 08/ Création d’un poste administratif à 35 H 
 09/ Reprise de concession (Festalemps) 

 10/ Archivage : Mission complémentaire « anciennes archives communales » et mission d’archivage 
pour la nouvelle commune « Saint Privat en Périgord » 
11/ Plan communal de sauvegarde – Engagement dans la réalisation d’un PCS pour risque incendie 
de forêt. 
12/ Renouvellement de la convention SPA 
13/ Renouvellement de la convention avec l’ATD 
14/ Renouvellement de la convention avec la Mission Locale Ribéracois Vallée de l’Isle 
15/ Participation triennale de la commune aux transports scolaires 
16/ Bail commercial de la nouvelle boulangerie 

 
 QUESTIONS DIVERSES : 
 

 Point musée  
 Point formation des élus « cimetière » 
 Point Église de Festalemps 

 
 
 

FINANCES 
 

1/ Vote des comptes administratifs et comptes de gestion 2022 des budgets annexes et du budget 
principal – Affectation du résultat : 

Madame le Maire, assistée du Conseiller au Décideur Locaux (CDL) de St Astier Mr Bruno 
ARCHAMBAULT DE VENCAY ont exposé aux membres du Conseil Municipal : 

- Les comptes de gestion 2022 des budgets annexes et du budget principal 
- Les comptes administratifs 2022 des budgets annexes et du budget principal 
- L’affectation des résultats de 2022 des budgets annexes et du budget principal. 
Les budgets annexes sont « Assainissement », « Logements conventionnés », « Photovoltaïque », et 
« Lotissement ». 

 

Présentation et vote des comptes de gestion 2022 : 

Monsieur DE VENCAY prend la parole et expose à l’ensemble des membres du Conseil Municipal le détail 
des comptes de gestion de chaque budget. Il précise qu’après vérification, les comptes de la commune 
sont sains et relatent d’une bonne gestion. Monsieur DE VENCAY présente l’ensemble des comptes de 
gestion des différents budgets et propose de les voter une fois tous exposés dans un souci d’organisation. 
A l’issue de cette présentation, le Conseil Municipal sera donc invité à se prononcer sur le vote des comptes 
de gestion. 
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 Compte de gestion : 

BUDGET ASSAINISSEMENT : 

 

BUDGET LOGEMENTS CONVENTIONNÉS : 

 

BUDGET PHOTOVOLTAÏQUE : 
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BUDGET LOTISSEMENT : 

 

 

BUDGET PRINCIPAL : 

 

Monsieur DE VENCAY explique que les comptes de gestion sont bons et cohérents avec le 
fonctionnement de la collectivité. Pour appuyer ces dires, il propose aux membres du Conseil Municipal 
les documents financiers issus de son logiciel qui viennent corroborer la bonne gestion des comptes. 
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La fiche n°1 concerne l'exécution des opérations budgétaires de l’exercice. Certains éléments constituant 
les produits et les charges de fonctionnement sont isolés. 
La différence entre produits et charges de fonctionnement donne le résultat comptable. 
La différence entre les produits et les charges réels de fonctionnement donne la capacité d’autofinancement 
brute. 
Le cadre, intitulé "INVESTISSEMENT ", présente les principales composantes budgétaires de la section 
d’investissement. À ce niveau, est calculé le besoin de financement résiduel de la collectivité. S’y ajoute le 
besoin dégagé par les opérations pour compte de tiers. 
Le rapprochement entre le résultat comptable de la section de fonctionnement et le besoin de financement 
de la section d’investissement donne le résultat d’ensemble de l’exercice. 
Au bas de cette première fiche sont indiqués divers éléments relatifs à la dette (notamment, l'encours total 
de la dette au 31 décembre et l'annuité des dettes bancaires et assimilées), ainsi que le fonds de roulement 
à la clôture de l'exercice. 
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La fiche n°2 comporte deux parties. La première partie présente les éléments qui déterminent la CAF 
(capacité d'autofinancement). La seconde mesure certains ratios financiers ; elle décrit, en particulier, 
certaines rubriques de la fiche n°1, en les rapportant au total des produits de fonctionnement, ainsi que la 
part des principales ressources d'investissement dans les dépenses d'équipement. 

Il faut noter que ces fiches permettent de situer la commune en termes de comparatif à d’autres communes 
de la même ampleur et qu’à ce jour la collectivité affiche de très bons résultats comme définis dans les fiches 
ci-dessus. Ce qui permet de soutenir la bonne gestion de la commune. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à l'unanimité (16 voix pour), les comptes 
de gestion 2022 des budgets annexes et du budget principal. 

 

Présentation et vote des comptes administratifs 2022 : 

Madame le Maire prend la parole et présente les différents comptes administratifs 2022 aux membres du 
Conseil Municipal et en fait le détail pour chaque budget. Madame Le Maire sera invitée à se retirer de 
l’assemblée pour que le Conseil Municipal puisse procéder au vote des comptes administratifs à la suite de 
cette présentation. 
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COMPTE ADMINISTRATIF BUDGET ASSAINISSEMENT 2022 : 

 

Les écritures sont conformes au compte de gestion du budget assainissement 2022. 

 

 

COMPTE ADMINISTRATIF BUDGET LOGEMENTS CONVENTIONNÉS 2022 :
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Les écritures sont conformes au compte de gestion du budget logements conventionnées 2022. 

 

COMPTE ADMINISTRATIF BUDGET PHOTOVOLTAÏQUE 2022 : 

 

Les écritures sont conformes au compte de gestion du budget photovoltaïque 2022. 
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COMPTE ADMINISTRATIF LOTISSEMENT 2022 : 

 

Les écritures sont conformes au compte de gestion du budget lotissement 2022. 

Pas d’affectation de résultat pour le budget lotissement 
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COMPTE ADMINISTRATIF BUDGET PRINCIPAL 2022 : 

 

Les écritures sont conformes au compte de gestion du budget principal 2022. 

 

 

 

 

L’ensemble des comptes administratifs 2022 sont conformes aux comptes de gestions présentés 
précédemment et validés par le trésorier. 

A l’issue de ces présentations, Madame le Maire se retire de la salle et Monsieur Alain LUCOT, membre le 
plus âgé du Conseil Municipal, le préside temporairement et fait procéder aux votes des différents comptes 
administratifs présentés pour l’année 2022. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à l'unanimité (15 voix pour), les comptes 
administratifs 2022 des budgets annexes et du budget principal. Est également approuvé, à l'unanimité (15 
voix pour), l’affectation des résultats de 2022 des budgets annexes et du budget principal. 

Madame le Maire revient dans la salle et reprend la présidence du Conseil Municipal. 
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2/ Vote des taux d’imposition des taxes directes locales pour 2023 : 

La compensation de la perte de ressources des communes au titre de la taxe d’habitation est compensée 
par un versement de la part de Taxe Foncière sur les propriétés bâties du Département 
 
Le taux de Taxe Foncière sur les propriétés bâties que l’on doit voter constitue un Taux de Référence qui 
correspond à l'addition pure et simple du taux communal de Taxe Foncière des Propriétés Bâties. Il sera 
identique à 2022 soit 10,17% et du taux départemental 2022 de Taxe Foncière des Propriétés Bâties soit 
25,98% en Dordogne = 36,05 % et la valeur numérique de ce résultat doit figurer sur la délibération. 
 
Vote des taux ci-dessous (qui restent inchangés par rapport à l’année dernière suite au lissage dû à la fusion 
des communes) et ainsi le produit fiscal attendu : Vois tableau ci-dessous.
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Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à l'unanimité (16 voix pour), les taux d’imposition des taxes directes locales 2023. 

 

3/ Amortissement – Subvention d’équipement du budget principal au budget logement. 

Il est proposé aux membres du Conseil Municipal de voter l’amortissement de la subvention d’équipement prévue au budget principal pour un montant de 
60 000,00 € à destination du budget logement pour financer les opérations prévues (logements conventionnés). Cet amortissement au compte 1332 se fera sur 
une période de 10 ans (l’ammortissement de 6 000,00 € apparaitra dès 2023 sur le budget 2023).  

Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal décide d’approuver, à l’unanimité (16 voix pour), la subvention d’équipement. 

 

4/ Vote des budgets primitifs 2023. 

Madame le Maire présente au vote les budgets primitifs du budget principal et des budgets annexes 
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BUDGET PRIMITIF ASSAINISSEMENT 2023 : 
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BUDGET PRIMITIF LOGEMENTS CONVENTIONNÉS 2023 
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BUGET PRIMITIF PHOTOVOLTAÏQUE 2023 : 
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BUDGET PRIMITIF LOTISSEMENT 2023 : 
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BUDGET PRIMITIF PRINCIPAL 2023 : 
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Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à l'unanimité (16 voix pour), les budgets primitifs du budget principal et des budgets annexes 
2023. 

5/ Vote des subventions allouées aux associations. 

Lieux Noms de l'association 
2022 2023 

 Attribués  Commentaires 
Sollicité 

Détails  Proposition de 
subvention  Commentaires  Montant  

ST PRIVAT 

ADMR    1 693,50 €  
1,50€ /hab 
 (1129 hab) 

Versé 
1,50 € X 1116 hab           1 693,50 €   1,50 € X 1116 

hab           1 693,50 €  

A la rencontre des aînés                -   €  Pas de demande Pas de demande                           -   €  

Amicale Laïque       500,00 €  Versée 
Demande sans 

montant                 500,00 €  

Comité des fêtes                -   €  Pas de demande Pas de demande     
                   

150,00 €  
Question pour 1 champion                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
Société de chasse                -   €  Pas de demande Pas de demande      
Le Repère (chasse)                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
La Divise                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 €  
Tennis Club SPP       150,00 €  Versée Pas de demande     150,00 €  
Cannisport 24                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
Atelier St Privat                 -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
Ecole ST Privat en Périgord 
Transport Piscine Voté       1 200,00 €  Versée  Demande               1 200,00 €    

                   
1 200,00 €  

Totaux St Privat    3 393,50 €                2 643,50 €             4 443,50 €  

FESTALEMPS 

Comité des fêtes                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
Amicale festalinoise                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 €  
Festalempss loisirs                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 €  
Sté chasse 
festalemps/Ponteyraud                -   €  Pas de demande Pas de demande                           -   €  
Rosière Festalemps                -   €  Pas de demande Pas de Demande                                         -   €  

Totaux Festalemps                -   €                     00,00 €    450,00 €  

ST ANTOINE 
Comité des fêtes                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 € 
Sports et loisirs ASLAC       150,00 €  Versé Pas de demande     150,00 €  
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Amicale des chasseurs de 
St Antoine                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 €  
Société de pêche       300,00 €  (2020+2021) Pas de demande     150,00 € 
Sauvegarde du patrimoine       150,00 €  Versé Pas de demande     150,00 €  
Le Carreau antonin                -   €  Pas de demande Pas de demande     150,00 €  

Totaux St antoine       600,00 €                      00,00 €    900,00 €  

Lieux 

Noms de l'association 
2022 2023 

 Attribués  Commentaires 
Sollicité 

Détails  Proposition de 
subvention  Commentaires  Montant  

Myosotis       230,00 €  Versée Demande     230,00 €  

Ecole de musique de St 
Aulay                -   €  Pas de demande 

Demande sans 
montant 

5 enfants 
   10€ x 6 enfants  60,00 €  

Secours catholique       100,00 €  Versée 
Demande sans 

montant     100,00 €  
Restos du cœurs  
Coulounieix Chamiers       150,00 €  Chez Nannie 

Non versée 
Demande sans 

montant    Chez Nanny  150,00 €  

Prévention routière                -   €  Pas de demande 
Demande sans 

montant                    50,00 €  

Ligue contre le cancer       100,00 €  Versé 
Demande sans 

montant     100,00 €  
France alzheimer                -   €  Pas de demande Pas de demande                           -   €  

Bergonié       150,00 €  Versé 
Demande sans 

montant     150,00 €  
AFM Téléthon       150,00 €  Versé Pas de demande     150,00 €  

MFR Ribéracois       125,00 €  5 enfants x 25€ 
Versée 

Demande sans 
montant    5 enfants x 25€  125,00 €  

Asso. Sportive  
collége Dronne Double                -   €  Pas de demande Demande sans 

montant    10 licenciés x10€  100,00 €  

Hand ball Eulalien                -   €  Pas de demande 
Demande sans 

montant    8 licenciés x 10€  80,00 €  

Jeunes sapeurs-pompiers       240,00 €  Versée 
Demande sans 

montant     240,00 €  
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Asso. AFSEP 
(sclérose en plaques)                -   €  Pas de demande 

Demande sans 
montant     100,00 €  

La ferme du Parcot                -   €  Pas adhéré Adhésion     80,00 €  
Fondation du patrimoine       120,00 €  Versée Adhésion     200,00 €  
Œuvres pupilles orphelins       150,00 €  Versée Pas de demande                           -   €  
Les boules aux nez 
(clowns au cœur des 
Hôpitaux Dordogne)         30,00 €  Versée 

Demande sans 
montant 

  
  30,00 €  

NEWEST 
        30,00 €  

Demande 
Pas de bilan 
Non versée Pas de demande 

  
                        -   €  

Lieux Noms de l'association 
2022 2023 

 Attribués  Commentaires 
Sollicité 

Détails  Proposition de 
subvention  Commentaires  Montant  

Extérieur 
          suite 

Maires sans frontières du 
pays Périgord vert       455,80 €  

2020+2021 
Versée Pas de demande 

 0,20€/hbt 
1116 X 0,20 €   223,20 €  

Comice agricole         50,00 €  Versée 
Demande sans 

montant                    50,00 €  

MFR Bounezeau         25,00 €  Versée 
Demande sans 

montant     

Népomucen Pas de demande  Pas de demande                           -   €  
Collège Arnault Daniel 
Voyage Pas de demande Versée Pas de demande                           -   €  

La Tresse Textile Solidaire 
    

Demande sans 
montant 

1ère demande 
  

                 50,00 €  
Totaux extérieur          

                
Total année 2022    5 899,30 €    Total année 2023          8 001,70 €  

Madame le Maire présente au vote les subventions allouées aux associations pour 2023. Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide d'approuver, à 
l'unanimité (16 voix pour), les subventions aux associations pour l’année 2023. 
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6/ Adoption du compte financier unique : 
 
L’article 242 de la loi de finances pour 2019 modifié par l'article 137 de la loi de finances pour 
2021 permet à des collectivités d'expérimenter un compte financier unique (CFU), pour une 
durée maximale de trois exercices budgétaires. L'expérimentation débute à partir des comptes de 
l'exercice 2021 et se poursuivra jusqu'aux comptes de l'exercice 2023. 
L'article 145 de la loi n° 2022-1726 du 30 décembre 2022 de finances pour 2023 modifiant l'article 
242 de la loi de finances pour 2019 ouvre une nouvelle période de candidatures à 
l'expérimentation du CFU. Les collectivités volontaires sous référentiel M57 et dématérialisant 
leurs documents budgétaires pourront candidater via un formulaire en ligne, dont le lien est mis à 
disposition par leur comptable public, jusqu'au 30 juin 2023 pour expérimenter le CFU sur les 
comptes de l'exercice budgétaire 2023. 
Pendant la période de l’expérimentation, le CFU se substituera au compte administratif et au 
compte de gestion, par dérogation aux dispositions législatives et réglementaires régissant ces 
documents. 
L'expérimentation se déroulera en trois vagues : 

 la "vague 1" concerne les comptes des exercices 2021, 2022 et 2023 ; 
 la "vague 2" concerne les comptes des exercices 2022 et 2023 ; 
 la "vague 3" concerne uniquement les comptes de l'exercice 2023. 

Le CFU a vocation à devenir, à partir de 2024, la nouvelle présentation des comptes locaux 
pour les élus et les citoyens, si le législateur en décide ainsi. Sa mise en place vise plusieurs 
objectifs : 

 Favoriser la transparence et la lisibilité de l’information financière ; 
 Améliorer la qualité des comptes ; 
 Simplifier les processus administratifs entre l’ordonnateur et le comptable, sans remettre en 

cause leurs prérogatives respectives. 
En mettant davantage en exergue les données comptables à côté des données budgétaires, le 
CFU permettra de mieux éclairer les assemblées délibérantes et pourra ainsi contribuer à enrichir 
le débat démocratique sur les finances locales. 
À terme, le CFU et le rapport sur le CFU composant un bloc cohérent participeront avec les 
données ouvertes ("open data") à moderniser l'information financière. 
 
Ce point n’a pas été débattu lors de ce conseil, Madame Le Maire souhaite le présenter lors 
d’un prochain conseil municipal après une étude plus approfondie et avec le conseil de Notre 
Conseiller aux Décideurs Locaux (CDL), Monsieur DE VENCAY. 
 
TRAVAUX – MARCHÉS PUBLICS 
 
7/ sélection des entreprises (lot infructueux) dans le cadre du marché de logement conventionné 
(Maison 63 rue du lavoir) : 
 
Pour rappel : 
La consultation des entreprises dans le cadre du marché logement conventionné pour l’opération 
de l’immeuble 63 rue du lavoir s’est retrouvée avec deux lots infructueux (Lot1 – Gros œuvre et Lot 
6 Plomberie -électricité), après avoir relancé la consultation, pour ces lots, L’entreprise ADAMY qui 
est déjà intervenue sur le chantier de la Boulangerie a répondu au lot N°1 (seule entreprise ayant 
répondu), lors de notre dernier Conseil Municipal, nous avions validé cette entreprise. Concernant 
le lot N°6, nous avons reçu deux propositions comme défini dans le tableau ci-dessous : 
 
Proposition N°1 : Cosignant pour le lot N°6 (ROUBY + ZAUZERE) 
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LOT N°6 Consultation reçu Coût HT Estimation 

départ 
Delta 

Electricité ZAUZERE 22 886,00 € 
34 000,00 € + 6 273,43 € 

Plomberie VMC ROUBY 17 387,43 € 
TOTAL 40 273,43 €   

 
Proposition N°2 : Entreprise LAURETTE CELERIER 

 
LOT N°6 Consultation reçu Coût HT Estimation 

départ 
Delta 

Electricité LAUTRETTE 
CELERIER 

30 155,49 € 34 000,00 € - 3 844,51 € 
Plomberie VMC 

  
L’entreprise la mieux disant est l’entreprise LAUTRETTE CELERIER qui est en dessous de 
l’estimation de la maitrise d’œuvre de -3 844,51 €. De plus, Monsieur DELAGE en charge de la 
maitrise d’œuvre connait bien cette entreprise domiciliée à MONTPON MENESTEROL. Il s’est 
rapproché lui-même de celle-ci pour lui demander de répondre à la consultation. 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal valide, à l’unanimité (16 voix pour), la sélection de 
l’entreprise la mieux-disant, l’entreprise LAUTRETTE CÉLÉRIER pour un montant de 30 155,49 € 
HT. 
 
RESSOURCES HUMAINES 
 
8/ Création d’un poste administratif à 35 H 
 
Pour rappel, lors de la séance du Conseil Municipal du 14 décembre 2022, nous avons pris une 
délibération concernant la suppression d’un poste administratif à mi-temps et la création d’un poste 
administratif à 35 H pour un agent déjà en poste. 
Le comité Technique du CDG24 a statué sur cette demande et a validé celle-ci, c’est pourquoi 
aujourd’hui, il est proposé au Conseil Municipal d’entériner ce choix. 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, autorise, à l’unanimité (16 voix pour), Madame le 
Maire à mettre tout en œuvre pour la mise en place de ce poste à 35H pour l’agent concerné. 
 
CIMETIERE 
 
 9/ Reprise de concession (Festalemps) 
 
Un administré de la commune résidant à Festalemps souhaite revendre sa concession perpétuelle. 
La commune récupérera cette concession pour un montant de : 39,00 € TTC. 
A l’époque (1996), la concession leur a été vendue au tarif de 250,00 Francs (ce qui équivaut à 
38,11 €) arrondi à l’euro supérieur 39,00 €. 
 
PATRIMOINE 
 
10/ Archivage : Mission complémentaire « anciennes archives communales » et mission 
d’archivage pour la nouvelle commune « Saint Privat en Périgord » 
 
La mission d’archivage du CDG24 est achevée et la restitution de cette mission a été réalisée 
courant février. A la suite de cette restitution, il est apparu que de veilles archives ont été retrouvées 
à Saint Antoine-Cumond et nécessitent une mission complémentaire du service itinérant des 
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archives du CDG24. De plus, une autre mission d’archivage est indispensable pour traiter les 
documents de la nouvelle commune Saint Privat en Périgord depuis la fusion en 2017. Le montant 
de ces missions s’élève à 5 400,00 € (1800,00 € pour les archives anciennes de Saint Antoine-
Cumond et 3 600,00 € pour les archives de la commune Nouvelle Saint Privat en Périgord depuis 
2017). 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, valide, à l’unanimité (16 voix pour), la mission 
complémentaire proposée par le service itinérant d’archivage du centre de gestion de la Dordogne. 
 
SÉCURITÉ 
 
11/ Plan communal de sauvegarde – Engagement dans la réalisation d’un PCS pour risque incendie 
de forêt. 
 
La commune de Saint Privat en Périgord est située dans une zone propice aux risques de feux de 
forêt, c’est pourquoi la préfecture préconise la mise en place d’un plan de sauvegarde communal 
pour risque incendie de forêt. Une fois, les travaux débutés, la commune doit soumettre son projet 
finalisé à la préfecture pour validation. 
Madame Le Maire demande à Monsieur CLAIRAUD et Monsieur COMDEMINE qui ont assisté à la 
réunion sur le thème du Plan Communal de Sauvegarde initié par la préfecture de la Dordogne de 
résumer les démarches à entreprendre pour la mise en place d’un PCS et les missionne d’étudier 
le dossier afin de le présenter ultérieurement. 
 
CONVENTIONS 
 
12/ Renouvellement de la convention SPA 
 
Il nous est proposé de renouveler la convention en cours avec la SPA de Bergerac pour l’année 
2023 pour un montant de 0,90€ par habitant soit 1 004,40 €. 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, valide, à l’unanimité (16 voix pour), le renouvellement 
de la convention avec la SPA de Bergerac. 
 
13/ Renouvellement de la convention avec l’ATD et adhésion et approbation des statuts de l’ATD24 
 
L’adhésion à L’ATD24 permet à la collectivité d’avoir accès, sans frais supplémentaires, aux 
services suivants : 

 Conseils, études d’opportunité et études de faisabilité de la direction aménagement territorial 
 Assistance juridique et administrative de la direction gestion des territoires 
 SATESE, suivi de nos stations 
 Souscrire aux missions optionnelles proposées par l’ATD24 

 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, valide, à l’unanimité (16 voix pour), le renouvellement 
de la convention de l’ATD24 ainsi que la validation des nouveaux statuts. 
 
14/ Renouvellement de la convention avec la Mission Locale Ribéracois Vallée de L’Isle 
 
Il s’agit de renouveler la convention en cours avec la Mission locale Ribéracois Vallée de L’Isle, 
pour l’année 2023, celle-ci s’élève à 1,00 € par habitant, soit 1 116,00 €. 
 
Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, valide, à l’unanimité (16 voix pour), le renouvellement 
de la convention avec la Mission Locale du Ribéracois. 
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15/ Participation Triennale de la commune aux transports scolaires 
 
La commune participe à la tarification du transport scolaire pour les enfants qui utilisent ce service. 
Le service des transports scolaires de la région nous informe de l’évolution tarifaire sur les trois 
prochaines années. Cette évolution tarifaire est notamment due à la conjoncture actuelle 
(augmentation des coûts des énergies, inflation, etc.). 
L’objectif est de poursuivre cette participation de manière à éviter que les familles qui bénéficient 
de ce service ne soient pas impactées par cette augmentation de tarifs. Ainsi, vous trouverez à la 
suite les tableaux faisant apparaitre cette nouvelle tarification sur les trois ans à venir (2023/2024 – 
2024/2025 – 2025/2026). 
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COMMERCE – BOULANGERIE COMMUNALE 
 
16/ Bail de la nouvelle boulangerie 
 
Les travaux de la nouvelle boulangerie communale à Saint Antoine-Cumond sont achevés, celle-ci 
ouvrira ses portes la semaine du 03/04/2023 (semaine 14), Après étude, le loyer est estimé à 615,00 
€ HT, soit un loyer de 738,00 € TTC mensuel. 
Dans cette étude, ont été pris en compte, tous les travaux de la boulangerie, les subventions 
obtenues pour sa réalisation ainsi que l’emprunt réalisé à cet effet. 
 

Il est demandé aux membres du Conseil Municipal de se positionner au sujet du bail établi pour la 
location en faveur de Monsieur ALEXANDRE, boulanger de la commune avec lequel le projet avait 
été mis en place. 
 

Après en avoir délibéré, Le Conseil Municipal, décide, à l’unanimité (16 voix pour) de contractualiser 
le bail de location avec Monsieur Franck ALEXANDRE, actuel boulanger et de fixer le loyer de la 
Boulangerie communale à 615,00 € HT soit un montant de 750,00 € TTC. 
 
QUESTIONS DIVERSES 
 

 Point musée  
Messieurs Alain LUCOT et Dominique RABOISSON souhaitaient intervenir et faire un point sur les 
travaux concernant le musée et sur la mise en valeur de celui-ci au travers de ses atouts. Ils tiennent 
avant tout à remercier la qualité du travail effectué par les agents des services techniques dans la 
réfection du Musée (travaux de peinture et de remise en état) ainsi qu’aux différentes personnes 
qui ont apporté leur concours. 
Aujourd’hui, ils souhaitent mettre en valeurs un Cluzeau qui existait dans l’enceinte du musée, après 
étude, ils exposent leurs travaux et ce qu’ils envisagent pour celui-ci (installation d’une plaque de 
verre transparente avec éclairage de celui-ci). Le but étant si possible de pouvoir effectuer les 
travaux avant cet été pour l’ouverture aux visites. 
 

 Point formation des élus « cimetière » 
Monsieur Dominique RABOISSON fait un bref retour sur la formation intéressante qu’il a eu sur les 
cimetières et leur gestion, il précise que celle-ci lui a apporté beaucoup d’informations, notamment 
sur la partie reprise de concession. Il conseille à l’ensemble des élus qui le souhaitent de s’inscrire 
à ce type de formation. 

 

 Point Église de Festalemps 
Madame le Maire expose aux membres du Conseil Municipal le dossier église Saint Martin de 
Festalemps. Elle explique que celui-ci est en cours et que la consultation des lots est mise en ligne 
sur la plateforme des marchés publics. Elle explique également les difficultés rencontrées dans le 
cadre de l’élaboration de ce dossier (notamment au niveau des aides demandées auprès des 
différentes instances : DRAC – département – État – etc.). 

L'ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 20H30. 
DIFFUSION  

Pascale ROUSSIE-NADAL Dominique RABOISSON  Rémi CHAUSSADE 
Christine VAYSSE Denise RAGOT Alain LUCOT 
Pierre de CUMOND Joëlle STRUFFERT Hélène PRADIER 
Éric MONROUX Cyril CONDEMINE Jean-Louis VESSIERE 
Fabienne PICHOT Christine CHARRIER  
Didier JACQUIN Joëlle REYREL  
Marie-Christine MALBEC ANDRIEUX Maxime CLAIRAUD  

 


